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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 01.02.2022 

Sitzungsdauer: 18:30 - 19:45 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer    Städtler 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze   
Herr Klaus Spötter   
Herr Karsten Städtler   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Frau Aileen Lemme entschuldigt 
Herr Thomas Lemme entschuldigt 
Frau Brigitte Stage entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Dienstag, 01.02.2022, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 
 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 
 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Ta-
gesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 
 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 15.11.2021 
 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Haushaltskonsolidierungskonzept 2022 - 2028        BV 669/2021 

9. Haushaltssatzung und Haushaltsplan des Doppelhaushaltes 
2022/2023 
 

BV 670/2021 

10. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

13. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 
Anwesenheit und der Beschlussfassung 

Hr. Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung kann festgestellt werden. Es 
fehlen entschuldigt Frau Lemme, Herr Lemme und Frau Stage. Die Beschlussfähigkeit kann festge-
stellt werden, da 4 Ortschaftsräte anwesend sind. 

Herr Wittwer begrüßt Frau Altmann, die für die Verwaltung an der Sitzung teilnimmt. 
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
Keine, die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 
keine 
  
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 

Herr Wittwer weist auf das Mitwirkungsverbot hin. 
 
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 15.11.2021 
Einstimmig beschlossen 
  
zu 6 Einwohnerfragestunde 
Entfällt, da keine Einwohner anwesend. 
 
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
- Hr. Wittwer informiert, dass das Boot vor der Gemeinde wieder zurück ist und dankt allen Betei-

ligten für die Unterstützung. 
 
- Hr. Wittwer fragt nach dem Feedback zum Flyer, der Anfang des Jahres an aller Haushalte in 

Bittkau verteilt wurde. Das Feedback ist grundsätzlich positiv. Man verabredet sich, diesen im-
mer einmal jährlich neu aufzulegen. 

 
- Hr. Wittwer informiert über die Ergebnisse des Ausschusses für die Deichsanierung. Das LHW 

strebt das Planfeststellungsverfahren ab 2022/2023 an, nach Abschluss und Baurecht Umset-
zung ab 2028. 

 
- Hr. Wittwer informiert über die Ergebnisse einer Ortsbegehung, die mit Hr. Köppe (LK Stendal), 

Hr. Mielke, Fr. Lemme, Hr. Städtler und Hr. Wittwer stattgefunden hat. Folgende Ergebnisse 
wurden festgehalten: 

 
o Änderung der Parkordnung in der Hohen-Anger-Str. (bereits umgesetzt) 
o Anbringen eines Verkehrsspiegels Ecke Hohe-Anger-Str. / Erst-Thälmann-Str. möglich, nach 

Verkehrszählung durch LK 
o Situation Parken auf Gehweg Friedrich-Ebert-Str. 
o Zustand Friedrich-Ebert-Straße sollte ein Baugrundgutachten erstellt werden, um den Zustand 

des Unterbaus zu dokumentieren in Hinblick auf Anschluss Abwasser durch Wasserverband 
und mögliche Sanierung (ggf. genügt eine Schwarzdecke?) 

o Ehemalige Kneipe Zum Anker wurde Zugang gesichert und Weide verschnitten 
 
- Hr. Wittwer hat Herrn Reich um eine Begehung der Gehwege mit Herrn vor Abnahme der Arbei-

ten gebeten, es sind zum Teil Nacharbeiten erforderlich. In diesem Zusammenhang weist Herr 
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Wittwer darauf hin, dass auf dem Lagerplatz ebenfalls noch Baureste verblieben sind, dies will 
man sich beim Termin dann ebenfalls mit anschauen. 

 
- Herr Wittwer informiert, dass am Schafstallweg ein weiterer kleiner Trafo-Kasten gesetzt wird für 

den Anschluss einer Photovoltaikanlage auf dem Gutshof. 
 
- Hr. Wittwer weist auf die Problematik mit einem Sägewerk in der Hohe-Anger-Straße und dem 

damit verbundenen Befahren von nicht vorhandenen Wegen (auf dem Sportplatz) durch LKW 
und schwere Technik hin. Hierzu ist bereits ein Termin mit Hr. Schulz / Ordnungsamt vereinbart. 

 
- Hr. Wittwer macht den Vorschlag, die Fläche zwischen Gemeindebüro und DGH als eine zu-

sammenhängende Fläche wiederherzurichten. Dafür müsste die Sickergrube zugeschüttet wer-
den und im Anschluss das vorhandene Pflaster aufgenommen werden. Im Anschluss abgezogen 
und das vorhandene Pflaster verlegt werden. Fehlende Pflastersteine müssten besorgt werden. 

 
- Hr. Witter weist darauf hin, dass es am FFW-Gerätehaus Probleme mit Regenwasserschäden 

gibt, das Regenwasser läuft (wahrscheinlich) durch die Tore in die Fahrzeughalle. Zudem läuft 
Regenwasser über die Regenrinne an die Fassade. Hier muss es einen Vor-Ort-Termin geben 
(Fotos im Anhang). 

 
- Es wird nochmal die Möglichkeit besprochen, die Glascontainer umzustellen. Hr. Spötter weist 

darauf hin, dass das Fahrzeug nicht durch die Hohe-Anger-Str. kommt, womit ein Aufstellen an 
der FFW wegfällt. Das Thema wird nach längerer Diskussion nochmals vertagt.  Aufgeschoben 

 
- Gemeinsam mit Hr. Zöllner hat sich Hr. Wittwer bzgl. der Gestaltung der halbanonymen Grab-

stelle (Anordnung der Platten) getroffen. Es ist der Wunsch, auf der Stirnseite ein halbrundes 
Podest mit Ablagefläche zu errichten. Derzeit liegt der Grabschmuck auf und neben den Platten.  

 
- Zudem ist der Namens-Stein der anonymen Grabstätte voll, hier ist die Bitte, einen neuen anzu-

schaffen und aufzustellen.  
 
- Hr. Wittwer hat an den Bauhof weitergegeben, dass auf dem Spielplatz viele Glasscherben lie-

gen und ein Spielgerät beschädigt wurde. Zudem meint Hr. Kunze, dass ein Schild besprüht 
wurde. Bitte einmal prüfen, ob sich die Farbe entfernen lässt oder ob es ein neues Schild 
braucht. 

 
- Rings um die Kompostanlage in Polte hat sich wiederholt viel Plastikmüll angesammelt, die Ver-

waltung möge dies bitte an den Betreiber / Landkreis Stendal weitergeben (Fotos im Anhang). 
 
- Hr. Wittwer informiert über den Stand der Restmittel aus dem vergangenen Jahr. Mittel des lau-

fenden Jahres können erst verausgabt werden, wenn der Haushalt verabschiedet wurde. 
 
zu 8 Haushaltskonsolidierungskonzept 2022 - 2028                                 Vorlage: BV 669/2021 
Frau Altmann macht entsprechende Ausführungen zum HKK 2022 – 2028. Nach längerer           
Diskussion lässt Hr. Wittwer über den vorliegenden Beschluss abstimmen.  
Dem Beschluss wird zugestimmt (3x ja-Stimmen, 0x nein-Stimmen, 1x Enthaltung) 
 
zu 9 Haushaltssatzung und Haushaltsplan des Doppelhaushaltes 2022/2023 

                                                                                                                Vorlage: BV 670/2021 
Frau Altmann macht entsprechende Ausführungen Haushaltsplan. U.a. wird ausgeführt, dass die 
beantragte Stelle für die Mitarbeiterin Jugendclub im aktuellen Haushalt nicht finanziert werden 
kann, für Folgejahre eingeplant ist. Nach längerer Diskussion lässt Hr. Wittwer über den vorliegen-
den Beschluss abstimmen.  
Dem Beschluss wird zugestimmt (3x ja-Stimmen, 0x nein-Stimmen, 1x Enthaltung).  
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zu 10 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
keine 
  
 

Öffentlicher Teil 

zu 13 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
 Die Öffentlichkeit wird hergestellt und die Sitzung um 19:45 Uhr geschlossen. 
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